

empêche les relations plus étendues et nous engage comme de gros benêts. D'ailleurs quant au sujet en lui-même, homme ou carcassin, cela ne fait rien à l'affaire, il y a crime tout de même et le crime se trouve dans le moyen qu'on a employé en cette circonstance. On a pendu, entendez-vous, ce n'est plus de notre temps, — on a donc donné un mauvais exemple, il faut que l'auteur soit sévèrement puni.

“ Pour cette fin, nous promettons £100 de récompense à quiconque pourra désigner le coupable aux autorités, et nous conseillons au juge qui le condamnera de lui faire subir un cruel châtement, nous lui préciserions même la punition, si nous en avions le droit, punition qui consisterait, selon nous, à lui faire manger trois des numéros du *Journal de Québec* qui ont le plus de chiffres; mais nous laissons cela comme étant plus de l'attribution du juge, c'est à lui la responsabilité; — qui sait même si le châtement indique plus haut ne serait pas mortel? — Il faut y prendre garde!

“ Par ordre,

“ &c., &c., &c., &c.”

A.

## DE TOUT UN PEU.

On faisait bien plus de jeux de mots sous la première République française qu'on n'en fait sous la seconde. — Voici, à propos de désarmement, ce que nous trouvons dans le *Moucheron noir*, petit journal modéré de 1791 :

“ Les Carmes ont été dénoncés au club des Jacobins pour avoir chez eux cinq canons et vingt-cinq armes. — Collot-d'Herbois y alla faire une exacte perquisition et ne trouva dans la maison religieuse que *vingt-cinq Carmes et cinq ânonns.*”

Oui, répétait ce matin pour la centième fois, dans un estaminet borgne, un culotteur de pipes écarlate, oui, nous avons une revanche à prendre. Nous jouions en partie liée; nous avons gagné la première manche en février, nous avons perdu la seconde en juin, nous jouerons la belle en août.

— Quand vous voudrez, citoyen, répondit un tambour de la ligne; mais n'oubliez pas une chose, c'est qu'en février la garde nationale, en se mêlant avec vous, vous a rendu cinquante points sur cent pour la première manche, qu'elle vous en a encore rendu quinze ou vingt en juin, pour la revanche; mais qu'elle est décidée à jouer la belle à but. Et on jouera de franc jeu, car c'est l'armée, la mobile, la garde-marine et la garde républicaine qui marqueront les points.

•• L'Abbé *constituant* ne pouvant plus être rien veut être victime. Il vient de dire à l'Assemblée :

“ Vous avez cru que telle mauvaise tartine était d'un autre. Eh bien! non. Elle est de moi, là! Prenez ma tête.”

L'Assemblée s'est souvenue de ce vers :

*Que feriez-vous, monsieur, du nez d'un marguillier?*

Et elle a passé à l'ordre du jour sur la tête de l'abbé *ex-constituant*.

•• Le journal de la *République* s'est écrié le 14 juillet :

“ Douze lustres se sont écoulés depuis la prise de la Bastille.”

Hélas! c'est vrai: douze lustres! et nous n'en sommes pas plus éclairés.

IMPRIMÉ ET PUBLIÉ, POUR LE COMITÉ DE RÉDACTION.

Par FRÉCHETTE ET FRÈRE, Rue La Montagne N° 13.